



## Procès verbal du comité d'éthique du 5 juin 20024

Présents :

M Pierre Gire Président

M Philippe Peyrat Vice-Président

M Alain Argentin

M Jean Luc Guetrot

Le comité d'éthique de la Fédération française de Kickboxing Muaythai et discipline associée se réunit pour la première fois de l'année.

Une présentation des membres est faite

Une présentation de la Fédération est faite, la fédération qui compte environ 70 000 adhérents, 1 500 clubs et un budget de 3 millions d'euros. La fédération organise une vingtaine de compétitions nationales par an dans trois disciplines principales : Kickboxing, Muay Thaï et Pancrace, et met l'accent sur le développement dans les quartiers prioritaires et les zones rurales.

Contrôles d'Honorabilité Des Éducateurs

Le comité discute des questions d'éthique et de discipline au sein de la fédération, notamment les contrôles d'honorabilité des éducateurs, les commissions de discipline et le rôle du comité d'éthique. Il aborde également la structure de la fédération, mentionnant les principales ligues régionales et les défis liés à la concurrence d'associations non-délégataires. Il souligne l'importance de la communication avec les clubs et la possibilité pour le comité d'éthique de s'autosaisir sur diverses questions



de déontologie.

### Comité d'Éthique Sportive.

Pierre Jean Gire présente les objectifs du nouveau comité d'éthique, soulignant l'importance de définir des lignes directrices sur trois axes principaux :

la communication avec les licenciés et les clubs, l'investigation sur différents champs (notamment social et insertion), et le respect du règlement fédéral. Il met l'accent sur la nécessité de trouver les spécificités éthiques et déontologiques propres à leurs disciplines sportives, tout en s'appuyant sur l'expertise de M. Argentin. Un point d'explication est fait sur le processus de gestion des problèmes disciplinaires, impliquant d'abord la ligue, puis potentiellement la fédération pour trancher les cas non résolus.

### Comité d'Éthique De La Fédération

Pierre Gire présente les objectifs et le fonctionnement du comité d'éthique de la fédération, soulignant son rôle consultatif et son importance dans le traitement des questions éthiques et déontologiques. Il propose de communiquer sur l'existence de ce comité auprès des clubs et des licenciés, et d'organiser des rencontres avec les présidents de clubs pour expliquer son rôle. Il évoque également la nécessité de travailler sur divers sujets tels que la violence, la discrimination, le développement durable et la corruption, conformément aux directives du ministère.

### Fédération Sportive Gère La Violence

Le comité discute des défis et des succès de sa fédération sportive, en mettant l'accent sur la gestion des incidents et la prévention de la violence. Il souligne l'importance de l'évolution





des méthodes d'entraînement, de la mise en place de dispositifs de sécurité lors des compétitions, et de la nécessité de tenir des statistiques pour démontrer l'efficacité de la gestion de la fédération. Il insiste également sur l'importance de la prévention et de la communication des valeurs de respect au sein de la fédération.

### Progrès Et Valeur De La Boxe

Le comité discute de l'importance de mettre en valeur les progrès réalisés par la fédération de boxe, notamment en termes d'éthique, de structure et de prévention des incidents. Il souligne la nécessité de communiquer sur les valeurs positives véhiculées par ce sport, contrairement aux idées reçues, et de fixer des objectifs ambitieux pour l'avenir, comme zéro incident d'ici 2028. Il évoque également le succès de la licence unique et l'impact positif de la boxe sur les jeunes, tout en comparant favorablement la situation de la fédération de boxe à celle du football en termes de gestion des problèmes.

### Communication Et Mise en Valeur Éthique

Le comité discute de l'importance de la communication et de la mise en valeur des efforts éthiques de la fédération, notamment en ce qui concerne la sécurité et l'inclusion des femmes. Il souligne la nécessité de partager les réalisations de la fédération, telles que la création d'une charte éthique et les processus robustes en place. M Laurentin mentionne également son rôle dans la gestion des grades nationaux et évoque la structure unique de l'entraînement dans leur sport, qui offre une protection supplémentaire aux athlètes.

### Amélioration Du Système d'Arbitrage

Le comité discute des statistiques de combats organisés par la Fédération, soulignant l'importance de contextualiser les





incidents et blessures par rapport au grand nombre de combats. Il met en avant les efforts pour améliorer l'arbitrage, notamment par des formations approfondies et une sélection plus rigoureuse des arbitres.

Le comité décide :

- de demander à la Fédération de communiquer au clubs et aux licenciés sur la création du comité sa composition et ses moyens de saisines.
- demander à la Fédération de créer une boîte mail spécifique
- d'organiser des rencontres en visioconférences avec les présidents de Ligues pour discuter de leurs besoins et attentes en matière d'éthique et de déontologie et d'en faire un rapport à l'issue et pour présenter le nouveau comité d'éthique et ses objectifs.
- Créer et distribuer un flyer sur le comité d'éthique, ses règles et son fonctionnement à tous les clubs et licenciés.
- Comité d'éthique: Examiner et mettre à jour la charte de déontologie de la fédération.
- Recueillir des statistiques sur le nombre total de combats organisés par an et le nombre d'incidents pour démontrer la sécurité des compétitions.
- Définir les champs d'action prioritaires et les objectifs pour l'olympiade à venir.
- Mettre en place un système de "speak up" pour permettre aux membres de signaler des problèmes éthiques.
- Réfléchir à l'évolution des méthodes d'entraînement et formuler des recommandations.





- Communiquer sur les valeurs et les standards éthiques élevés de la fédération auprès du public et des autorités.
- Examiner les questions de visibilité religieuse dans les compétitions et formuler des recommandations.
- Intégrer les aspects éthiques dans les formations des entraîneurs et des arbitres.

